
Mais um candidato pode não chegar até o final da 
campanha por causa da Justiça Eleitoral. Gilmar 
Knaesel (PSDB), que concorre a vaga de prefeito 
de Pomerode, teve a 
candidatura barrada em 
decorrência de atos de 
improbidade administrativa 
durante seu mandato à 
frente da Secretaria de 
Estado do Turismo, Cultura 
e Esporte, em 2008. 

Quem também teve o 

pedido de candidatura indeferido pela Justiça Eleitoral 
e está correndo atrás de reverter a situação é Elizeu 
Mattos (MDB), que concorre à prefeitura de Lages.

Rudnei Carlos do 
Amaral Fernandes (MDB) 
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e vice, respectivamente, 
em Gravatal, também 
tiveram as candidaturas 
impugnadas por conta de 
condenações anteriores.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

Não é novidade e, para alguns, até demorou que o 
governador Jorginho Mello (PL) pedisse licença (não 

remunerada, vale salientar) do cargo para poder focar 
nas eleições municipais de 2024. No pedido enviado à 
Assembleia Legislativa de Santa Catarina (Alesc) esta 
semana, o governador informa que irá se ausentar 
entre os dias 19 e 30 de setembro. O ato que concede a 
licença foi publicado nesta quinta-feira, 12.

O principal motivo será acompanhar o ex-presidente 
e principal cabo eleitoral do PL, Jair Bolsonaro, em sua 
passagem pelo Estado.

Ontem, aqui na Coluna, informamos que tirando 
Criciúma e São José (por motivos também explicados), 
que estão entre os 10 maiores colégios eleitorais do 
Estado, Bolsonaro passaria por Jaguaruna, Blumenau, 

Itajaí, Itapema e Balneário Camboriú. Mas tudo indica 
que durante a última reunião realizada, os rumos 
mudaram. O Capitão deverá ignorar o vídeo de Ricardo 
Guidi (PL) criticando-o e ir a Criciúma, sim. Ele também 
passará por Balneário Camboriú, Itajaí e Tubarão, 
sempre acompanhado de Jorginho. Os candidatos que 
pretendem aparecer nas imagens com Bolsonaro para 
tentar angariar votos vão ter que correr. O roteiro será 
curto e atribulado.

Jorginho deve seguir fazendo campanha para seus 
aliados, já que, no total, ele ficará 12 dias afastado.

Enquanto isso, tudo indica que a vice, Marilisa Boehm, 
assumirá o comando do Estado. Sim, tudo indica porque, 
do gabinete dela, ainda não saiu nenhuma informação 
oficial. 

De licença para fazer política

Barrados

Foto: Assessoria/Reprodução
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Ônibus gratuito
O Tribunal Regional Eleitoral de Santa Catarina (TRE-SC) 

divulgou esta semana a lista das empresas de transporte 
coletivo que fornecerão serviço gratuito no dia das eleições 
municipais de 2024, que ocorrerão em 6 de outubro. A 
iniciativa tem como objetivo garantir o direito ao voto, 
oferecendo transporte gratuito para eleitores que residem 
em diferentes municípios do estado, principalmente em 
áreas mais remotas. A relação de empresas e rotas já 
está disponível no  site do TRE-SC, onde os eleitores podem 
verificar os detalhes sobre os horários e trajetos. 

Exportações
As exportações de Santa Catarina alcançaram US$ 942 

milhões no mês de agosto, uma queda de 13% em relação 
ao mesmo período do ano passado. De janeiro a agosto de 
2024, as exportações catarinenses alcançaram US$ 7,5 
bilhões, o que representa queda de 5,7% em comparação 
com o acumulado nos oito primeiros meses de 2023. De 
acordo com Boletim do Observatório FIESC, houve recuo 
nas vendas de carnes de aves e de soja, importantes 
produtos da pauta exportadora catarinense, o que acabou 
afetando o desempenho.

PARA ENCONTRAR 
BONS PROFISSIONAIS,
TEM QUE DIVULGAR 
NO LUGAR CERTO.

Anunciou, 
encontrou, 
contratou.

Interessados na saúde
O secretário de estado da Saúde, Diogo Demarchi Silva, prestou contas da Secretaria de Estado da Saúde (SES) 

referente aos dois primeiros quadrimestres de 2024 à Comissão de Saúde da Assembleia Legislativa nesta quarta-
feira, 11. Além dos investimentos, o gestor destacou o aumento das cirurgias eletivas, a abertura de mais leitos de UTI e 
fez um alerta sobre a dengue. As cirurgias eletivas continuam em evolução, os procedimentos com internação devem 
chegar até o fim do ano em 160 mil somente neste ano, superando os 125 mil realizados em 2023. 

Cabe aqui ressaltar que somente dois deputados estavam presentes na explanação do secretário, Dr. Vicente 
Caropreso e (PSDB) e Neodi Saretta (PT). Os demais tinham algo mais importante a tratar. Será?

Violência contra a mulher
Maior referência sobre enfrentamento à violência contra a mulher em Santa Catarina, a vice-governadora Marilisa Boehm 
participou na quinta-feira, 12, em Chapecó, de dois eventos que tiveram o tema como pauta. Ela palestrou no seminário 
organizado pela Secretaria de Estado da Assistência Social, da Mulher e Família, no auditório da Unoesc, e no Centro de 
Cultura e Eventos Plínio Arlindo de Nes, Marilisa falou sobre o assunto em outro seminário, que foi promovido pelo Tribunal 
de Contas do Estado (TCE). A escolha da cidade, tanto pela secretaria quanto pelo TCE, não foi por acaso. A região Oeste tem 
os maiores índices de violência doméstica no Estado.


